

П
А87



Археология
этнография
и
антропология
Евразии

ISSN 1563-0102 (Print)
ISSN 2410-7182 (Online)



Том 43 № 3 2015

АРХЕОЛОГИЯ, ЭТНОГРАФИЯ И АНТРОПОЛОГИЯ ЕВРАЗИИ

Выходит 4 раза в год

Том 43, № 3, июль – сентябрь 2015

СОДЕРЖАНИЕ

ПАЛЕОЭКОЛОГИЯ. КАМЕННЫЙ ВЕК

Деревянко А.П., Маркин С.В., Кулик Н.А., Колобова К.А. Эксплуатация каменного сырья представителями сибирячихинского варианта среднего палеолита Алтая	3
Деревянко А.П., Маркин С.В., Гладышев С.А., Олсен Д. Ранний этап верхнего палеолита Гобийского Алтая (по материалам стоянки Чихэн-2)	17
Корниенко Т.В. К вопросу о человеческих жертвоприношениях на территории Северной Месопотамии в эпоху докерамического неолита	42
Окладников А.П., Медведев В.Е., Филатова И.В. Первые стационарные исследования с получением радиоуглеродных дат на острове Сучу (1972 год)	50
Табарев А.В., Каномата Й. «Тропический пакет»: особенности каменных индустрий древнейших культур Тихоокеанского бассейна (на примере побережья Эквадора)	64

ЭПОХА ПАЛЕОМЕТАЛЛА

Молодин В.И., Дураков И.А., Кобелева Л.С., Конева Л.А. Рыба в погребальной практике носителей андроновской (фёдоровской) культуры (по материалам могильника Тартас-1, Барабинская лесостепь, Западная Сибирь)	77
Богданов Е.С. «Камни жизни» из ноин-улинских погребений (по материалам раскопок в 2006–2012 годах)	91

ЭТНОГРАФИЯ

Майничева А.Ю. Этноконфессиональные маркеры самоидентификации русских в Сибири в XVII–XVIII веках: церкви с бочечным покрытием	100
Зориктуев Б.Р. Тюркская версия происхождения предания об Эргунэ-Куне: ошибки и заблуждения	107

АНТРОПОЛОГИЯ И ПАЛЕОГЕНЕТИКА

Зубова А.В., Чикишева Т.А. Антропологический состав неолитического населения юга Западной Сибири по одонтологическим материалам	116
Бородовский А.П., Тур С.С. Барангольский некрополь пазырыкской культуры в горной долине нижней Катуни (антропологический аспект)	128
Аксянова Г.Я. Русскоустинский антропологический феномен	142

ПЕРСОНАЛИИ

Профессор Владимир Васильевич Бобров: к 70-летию со дня рождения	156
--	-----

СПИСОК СОКРАЩЕНИЙ	158
-------------------	-----

СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ	159
---------------------	-----

ARCHAEOLOGY, ETHNOGRAPHY AND ANTHROPOLOGY OF EURASIA

Four Issues Per Annum

Volume 43, No. 3, July – September 2015

CONTENTS

PALEOENVIRONMENT. THE STONE AGE

A.P. Derevianko, S.V. Markin, N.A. Kulik, and K.A. Kolobova. Lithic Raw Material Exploitation in the Sibiryachikha Facies, the Middle Paleolithic of Altai	3
A.P. Derevianko, S.V. Markin, S.A. Gladyshev, and J.W. Olsen. The Early Upper Paleolithic of the Gobi Altai (Based on Materials from Chikhen-2)	17
T.V. Kornienko. On Human Sacrifices in Northern Mesopotamia in the Pre-Pottery Neolithic	42
A.P. Okladnikov, V.E. Medvedev, and I.V. Filatova. The First Systematic Excavations on Suchu Island and Radiocarbon Dates of the Site (1972)	50
A.V. Tabarev and Y. Kanomata. “Tropical Package”: Peculiarities of the Lithic Industries of the Most Ancient Cultures, Coastal Ecuador, Pacific Basin	64

THE METAL AGES AND MEDIEVAL PERIOD

V.I. Molodin, I.A. Durakov, L.S. Kobeleva, and L.A. Koneva. Fish in the Burial Rite of Andronovo (Fedorovka) People, Based on Tartas-1 Cemetery	77
E.S. Bogdanov. “Life Stones” from the Noyon Uul Burials (Based on Findings of the 2006–2012 Field Seasons)	91

ETHNOLOGY

A.Yu. Mainicheva. Ethno-Confessional Markers of Russian Identity in 17th–18th-Century Siberia: Churches with Barrel-Shaped Domes	100
B.R. Zoriktuev. The Turkic Version of the Ergene-Kun Legend: Mistakes and Delusions	107

ANTHROPOLOGY AND PALEOGENETICS

A.V. Zubova and T.A. Chikisheva. Nonmetric Dental Trait Distribution in the Neolithic Populations of Southwestern Siberia	116
A.P. Borodovsky and S.S. Tur. Barangol: A Pazyryk Cemetery on the Lower Katun, Gorny Altai (Anthropological Study)	128
G.A. Aksyanova. Russkoye Ustye: Anthropological Study	142

PERSONALIA

Professor Vladimir Vasilievich Bobrov (in Honor of his 70th Birthday)	156
--	-----

ABBREVIATION	158
---------------------	-----

CONTRIBUTORS	159
---------------------	-----